

trouvons dans un document fort intéressant de l'époque publié par M. l'abbé Ulysse Chevalier correspondant de l'Institut, que Raoul de Loupy, gouverneur du Dauphiné, avait fait de sérieux préparatifs contre les routiers pour garder les ports et passages du Rhône et repousser et réduire ces pillards. Il avait reçu les principaux seigneurs du pays et fait des propositions d'alliance avec le duc de Savoie qui y semblait favorable (21).

Cependant, au premier moment, les Lyonnais épouvantés avaient fait appel au roi et demandé sa protection. Il envoya à leur secours une belle armée féodale forte de douze mille hommes, comprenant six mille chevaux bien équipés, quatre mille sergents d'armes et des arbalétriers.

Suivant les historiens les mieux renseignés les six mille gens d'armes renfermaient l'élite de l'aristocratie des provinces de Languedoc, Dauphiné, Auvergne, du duché de Bourgogne et du comté de Savoie. Le commandement en chef appartenait au comte de Tancarville, mais c'était en réalité Jacques de Bourbon, comte de la Marche qui dirigeait les opérations. Il avait avec lui Pierre de Bourbon son fils aîné, ses neveux Louis comte de Forez et Jean son frère, encore enfant, Renaud de Forez leur oncle, Robert de Beaujeu, le sire de Grólée, le maréchal d'Audenheim ; enfin

---

(21) Compte de Raoul de Loupy, gouverneur du Dauphiné, de 1361 à 1369, publié par l'abbé Ulysse Chevalier, s. 1., 1886, in-8., pages 62 (note) et 63, 64, pages 17 à 22. Note des dépenses faites pour la défense. Quelques semaines plus tard, Jacques de Bourbon et plusieurs chevaliers du roy venaient eux-mêmes par devers ledit gouverneur, parlementer et traiter avec lui et avec les bannerets et hauts hommes du pays, afin d'ordonner d'envoyer un certain nombre de gens d'armes au siège, devant Brinay, p. 18.